

# KIKUSCH KINDER- UND JUGENDKUNST- SCHULE WALLDORF



Name: **KIKUSCH Kinder- und Jugendkunstschule**  
 Rechtsform: **In Trägerschaft der vhs Südliche Bergstraße e.V.**  
 Gründungsjahr: **1987**  
 Adresse: **Bahnhofstraße 5, 69190 Walldorf**  
 Schulleitung: **Elisabeth Kamps**  
 Telefonnummer: **06227/389943**  
 E-Mail: **kikusch@vhs-sb.de**  
 Homepage: **www.kikusch.de**  
 Social Media: **Facebook: Kikusch**  
**Instagram: kikuschwalldorf**

## Kunst als Möglichkeit



Wir möchten künstlerisch-handwerkliche Kenntnisse sowie ästhetisches Urteilsvermögen vermitteln und den Kindern und Jugendlichen helfen, eigene Ausdrucksformen der künstlerischen Sprache zu finden. Die Kinder sollen Spaß haben und sich in der grenzenlosen Vielfalt der Kunst zu Hause fühlen, Lust am Entdecken und Experimentieren bekommen und somit die Kunst als alltägliche Begleiterin erleben. Hauptsitz von KIKUSCH Kinder- und Jugendkunstschule ist Walldorf, sechs weitere Kunstateliers in Außenstellen gibt es in Wiesloch, Sandhausen, Nußloch, Mühlhausen, Rauenberg und St. Leon-Rot. In Nußloch befindet sich unsere Druckwerkstatt mit historischen Buchdruckpressen und dem Atelier der Nußlocher Buchkinder.

Von der ästhetischen Früherziehung bis zum Jugendatelier und dem studienvorbereitenden Mappenkurs: jede Altersklasse wird in aufeinander aufbauende Jahreskurse individuell gefördert. Dabei liegt unser Schwerpunkt auf der Bildenden Kunst mit all ihren Facetten. Bereits Kinder ab zweieinhalb Jahren finden vielfältige Möglichkeiten in Jahreskursen und Workshops der KIKUSCH. Dabei können sie künstlerische Prozesse und Gestaltungsformen sowie verschiedenste Materialien und Werk-



zeuge kennenlernen. Eigenverantwortliches Handeln und selbstständiges Arbeiten innerhalb einer festen Gruppe stärken das Selbstbewusstsein, die Persönlichkeit sowie die sozialen Kompetenzen der Kinder und Jugendlichen. Neue Themen und Ausdrucksformen Unsere Workshops und Ferienkurse ermöglichen Einblicke in neue Themenbereiche, neue Ausdrucksformen wie Performance, konzeptuelle Kunst, Poetry Slam, kreatives Schreiben, Street Art, Land Art, Buchdruck, Songwriting, Film, digitale Spiele und vieles mehr.

Kooperationen mit Artist-in-Residence Programmen ermöglichen unseren Schüler\*innen die Zusammenarbeit mit zeitgenössischen Künstler\*innen aus Italien. Mit lokalen Bündnispartnern bieten wir immer wieder Projekte für bildungsbenachteiligte Kinder und Jugendliche an und ermöglichen durch Einzelförderung die Teilhabe am künstlerischen Gestalten. „Kultur-macht-stark Projekte“, Atelierbesuche und Aktionen im öffentlichen Raum runden unser Angebot ab.



An vielen umliegenden Schulen sind wir mit unseren Kursen zum festen Bestandteil der Ganztagschule geworden und vermitteln Kunst an den Nachmittagen sowie als integrierte Unterrichtsprojekte. Wir nehmen uns die Zeit, die es braucht, um Formate wachsen und Gedanken gedeihen zu lassen. Wir wollen allen einen Zugang zu einer qualitativ hochwertigen künstlerischen Bildung ermöglichen und einen tragenden Grundstein für ein offenes, buntes, selbstbewusstes und verständnisvolles Miteinander legen.

